



Beispiele guter Praxis - nordrhein-westfälische Schulen stellen ihre internationalen Kontakte vor

Grundschule Engelbertstraße
Engelbertstraße 2
58332 Schwelm
<http://www.grundschule-engelbertstrasse.de/>

Große Hilfe für Patenkinder in Brasilien

Autor: Mathias Wagener, Schulleiter wagener@schwelm.de

Seit 1994 besteht zwischen der Grundschule Engelbertstraße in Schwelm und der Schule Frei Alberto in der brasilianischen Großstadt Sao Luis eine Schulpartnerschaft.

Eine Lehrerin der Grundschule Engelbertstraße hatte im Jahr 1992 die Gelegenheit, die Situation von brasilianischen Kindern vor Ort kennenzulernen. Auf ihre Initiative hin wurden wir Patenschule der Frei-Alberto-Schule.

Die Schule wird vom Franziskaner-Orden mitgetragen, der dafür sorgt, dass Kinder aus ärmsten Verhältnissen eine Schulbildung, Schulkleidung sowie eine warme Mahlzeit am Tag erhalten. Nur durch Bildung haben die Schülerinnen und Schüler später die Chance, den „Teufelskreis der Armut“ zu durchbrechen und etwas aus ihrem Leben zu machen. Finanziert wird dies vorrangig durch Spendengelder.

Durch die schon seit mehreren Jahren stattfindenden Sponsorenläufe haben die Kinder unserer Schule bereits viele tausend Euro für die Unterstützung dieses Projektes „erlaufen“.

Regelmäßig erfahren die Kinder etwas über die Lebenssituation der Kinder in Brasilien und insbesondere ganz hautnah Neuigkeiten über ihre Patenschule.

Es ist für uns immer wieder eine große Überraschung, wenn einer der Ordensbrüder uns Mitbringsel aus der Ferne mitbringt.

Eine Ausstellung mit Fotos und Alltagsmaterialien im Schulgebäude dokumentiert die lebendige Partnerschaft. Auch der Leiter der Frei-Alberto-Schule und eine brasilianische Lehrerin haben an der GGS Engelbertstraße bereits persönlich über ihre Erfahrungen vor Ort berichtet.

Durch den Kontakt zur Patenschule sowie die Behandlung dieses Themas im alltäglichen Unterricht werden unsere Kinder für die Probleme Gleichaltriger in einem Entwicklungsland sensibilisiert.

Außerdem wird auf diese Weise der Aufbau einer anhaltenden und vor allem verantwortungsbewussten Haltung unseren Mitmenschen in der sogenannten „Dritten Welt“ gegenüber erreicht.



Die Kinder der Grundschule Engelbertstraße waren wieder gut vorbereitet, als im Frühjahr 2018 turnusmäßig der Sponsorenlauf stattfand. Entsprechend motiviert liefen die 325 Kinder und einige Lehrkräfte wieder mehr Runden als erwartet um den Sportplatz.

Auf diese Weise kam der stolze Betrag von 8.110,00 € zusammen. Die Hälfte davon konnte der Frei Alberto-Schule überwiesen werden, die andere Hälfte erhielt der Förderverein der GGS Engelbertstraße zur Unterstützung und Förderung schuleigener Projekte.

Kinder, Eltern, Sponsoren und Lehrkräfte sind stolz darauf, mit ihrer Leistung auch in diesem Jahr wieder geholfen zu haben.



Foto mit Bruder Augustinus und stellvertretend für alle Kinder die Klasse 4c